

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO IV.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre, fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, SABADO 4 DE JUNIO DE 1881.

Número suelto. 10 CÉNTIMOS de peseta en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redacción y Administración, c. Santa Elena, 5.

NUM. 1010.

!!!OCASION!!!!

1,000 sobres color impresos 28 rs.

Imprenta de este periódico,
5, SANTA ELENA, 5.

ALCOY 4 DE JUNIO DE 1881

ECONOMIAS.

Para proceder con exacto conocimiento de causa, no es bastante que fijemos nuestra atención en los síntomas que se presentan á nuestra vista, es necesario que ahondemos el escabelo hasta encontrar la entraña que padece y descubramos cuál es la causa verdadera de la enfermedad.

Es muy cómodo culpar de ella al atraso, ó al abandono de nuestras fuentes de riqueza; es muy fácil decir que la industria, la agricultura, las artes y el comercio, no han adquirido todo el desarrollo de que son susceptibles en nuestro país, y atribuir á esta paralización del progreso todos los males que nos afligen; pero estas son vulgaridades que, sin ser completamente infundadas, no son argumentos convincentes ni serios cuando se trata de profundizar el estudio de la sociedad actual.

Es lo cierto que en el orden económico no hemos adelantado en razón al progreso de nuestra cultura, considerado éste en relación al de otros países, que viven en situación más desahogada: en España vemos hoy millares de fábricas de todas clases capaces de producir más de lo que la demanda necesita; las locomotoras cruzan cientos de leguas, enlazando multitud de pueblos antes incomunicados entre sí; la mineralogía busca en el seno de la tierra los tesoros que en el siglo anterior nos eran completamente ignorados; la imprenta arroja cada día millones de hojas, que difunden la enseñanza á ilustrar al pueblo; el telégrafo anula las distancias para la comunicación del pensamiento; todo marcha rápi-

damente por las vías del progreso al compás de los demás pueblos y, sin embargo, mientras la nación da estas pruebas de vida, mientras de esta manera demuestra que tiene fuerzas bastantes de inteligencia y de actividad, se oye un gemido profundo y tristísimo que resuena en todas las conciencias porque constantemente nos advierte que todos esos grandes esfuerzos de la nación para conseguir la prosperidad y desarrollo de su riqueza, se estrellan en los vicios de nuestra Administración, que se interponen al paso como dique infranqueable.

Hasta principios de este siglo la España luchó agobiada por el peso de su infortunio para conquistar la libertad; en el siglo presente, más que por la libertad, luchamos por resolver el gran problema económico.

La organización social antigua, esencialmente política en los últimos tiempos del absolutismo, creó un derecho duro, inflexible, que dió lugar á que se introdujeran en la jurisprudencia multitud de ficciones legales de todo punto precisas para proveer á las necesidades del momento, ficciones que no pudo soportar por largo tiempo el desarrollo de nuestra sociedad, y que sepultaron aquella organización política en los abismos de la muerte.

Entonces resolvió el problema de la libertad.

Hoy nuestra organización social es esencialmente administrativa, y ha producido también una multitud de ficciones económicas que no satisfacen ya las necesidades de la época y que determinan el momento oportuno de hacerlas desaparecer.

Desde principios de siglo venimos ensayando todos los sistemas políticos, y desde el absolutismo hasta la república, hemos formado un cielo, sin que en ningún punto hayamos podido parar hasta llegar al término medio en que en la actualidad nos encontramos.

Esto prueba que en el orden político, los principios que aplicamos están en armonía con nuestro carácter, con nuestras costumbres y con nuestras aspiraciones. Por consiguiente no es paz, no es libertad, no son

derechos ni franquicias lo que se pide, porque tenemos de todas estas cosas cuanto de ellas necesitamos; lo que realmente queremos y necesitamos es algo que mejore nuestra situación económica; queremos que los tributos se disminuyan, que desaparezcan los déficits de nuestros presupuestos, que la vida material sea más llevadera y que desaparezcan por innecesarios los apremios y los medios ejecutivos para conseguir la recaudación.

Todo esto, que con razón reclama el país, no se consigue con remedios empíricos, sino con grandes reformas en la Administración.

Lo primero que se necesita es extirpar por completo y con gran energía, el virus de inmoralidad administrativa que hemos recibido como triste legado de las pasadas situaciones: introducir grandes economías en los gastos; fomentar los ingresos sin gravar más la situación de los pobres contribuyentes; regularizar la tributación de modo que desaparezcan los grandes y tradicionales abusos en beneficio de personas determinadas; en fin, reformar por completo nuestra Administración, de modo que no se malgasten las fuerzas del país para arruinar en vez de fomentar nuestro crédito y nuestra riqueza.

Estas son nuestras aspiraciones, y si todos nos dedicáremos á conseguir este resultado, España nos lo agradecería, porque hoy, lo repetimos, lo que se pide son economías, y eso es lo que debemos procurar á toda costa.

MOSAICO.

Cuenta un periódico, que en el teatro-circo de Mahon, noches pasadas el público se puso á silbar, y habiéndose promovido un escándalo, la autoridad mandó cerrar las puertas y luego hizo que llevasen á la cárcel á todos los espectadores.

Es de suponer que habria muy pocos, ó que la cárcel de Mahon es muy grande

ó que el colega ha exagerado algo la noticia.

En el momento en que un público numerosísimo llenaba por completo el teatro Real de Leeds (Inglaterra), se oyeron varias voces que gritaban: «Corred la llave del gas.» La orden fué cumplida, y en un momento la sala quedó en la oscuridad mas completa.

El pánico mas indescriptible reinó entre la muchedumbre que buscaba con ansiedad las puertas de salida, por lo que resultaron muchas personas heridas y contusas y un niño espirante.

Todo fué obra de unos cuantos jóvenes que se divertían.

El gobierno francés tiene propósito de sustituir la moneda de cobre con otra de níquel, para lo cual ya se han contruido los modelos. Las piezas serán de forma octogonal para distingirlas al primer golpe de vista de las de plata.

El alcalde y sindico del Ayuntamiento de Paris han comprado durante su estancia en Madrid dos mantillas blancas á 5000 reales cada una, para sus señoras dos capas españolas, varias panderetas y puñales y objetos de la fábrica de Zuloaga. Llevan para Mad. Grevy un aderezo, para Mr. Grevy y para Gambetta dos magníficas espadas de Toledo.

En el Norte de Finlandia se encuentran una piedra singular que sirve, por decirlo así, de barómetro público. Al aproximarse la lluvia, esta piedra se ennegrece y cuando el tiempo va á mejorar se cubre de manchas blancas. Probablemente es una piedra arcillosa que contiene sal gémma, amoniaco ó salitre, y que absorbe mas ó menos humedad, según que la atmosfera se encuentre más ó menos cargada. En este último caso, las partes salinas, cristalizándose, se hacen más variables bajo la forma de manchas blancas.

= 89 =

«Pueblo valenciano, pueblo liberal, pueblo español, si no podemos desatar el nudo gordiano, lo contaremos; no lo olvidéis, las grandes conquistas debe hacerlas un pueblo en el día dado: ¡ay de él si deja pasar la ocasión!» Así terminan las arengas pronunciadas en sitios que no quiero nombrar: yo me dirijo á una sociedad ilustrada, y sinceramente y sin vano clamor expresé mi pobre opinion, y concluyo en el mismo sentido que la primer noche en que tuve la honra de hablaros.

A vosotros, los de la derecha, os digo: las comunidades religiosas son hijas del catolicismo: no imitéis á la madre rusa que para entretener al lobo que la perseguía iba arrojando desde su trineo uno á uno sus hijos para salvarse: mirad que al fin la alcanzó á ella también. Pero también os aconsejo que seáis tolerantes y que, respetando la ley del progreso, reconozcáis la grandeza de nuestro siglo: ¿seriais cristianos sin persecuciones?

Señores de la izquierda, yo os suplico que tengáis fé en vuestras ideas, constancia en vuestro trabajo y lealtad no saqueis en vuestras discusiones, debilidades personales, mi-

sacerdotes, que usando del derecho que la ley les concede de fundar un colegio é inscribirse en un Instituto viven como cualesquiera otros.

Finalmente, viven por la opinion: aquí vienen como de molde aquellas célebres palabras del autor del Genio del Cristianismo en la Cámara francesa el 3 de Marzo de 1816: «¿Queréis todavía violar las costumbres para respetar la ley? Esto es lo que se hizo en Roma en tiempo de Tiborio, cuando el verdugo ultrajó á la hija de Sejano para mantener la ley que prohibía dar muerte á una virgen».

Y que los admite España lo veis palpablemente en sus colegios de Valencia, Orihuela, Pampliega, Puerto de Santa María, etcétera.

He aquí mi rectificación. ¿Pensais que no he sufrido mucho al hablaros como os he hablado? Conozco nuestra fragilidad; no soy tan necio que pida que todos seamos unos héroes en la virtud: los hombres no están hechos para ello: siempre, en la duda, el ménos imperfecto, es el que puede decir: «yo fui valiente tal día». Así pues, yo no concluiré con aquellas palabras del Sr. Mas.

= 88 =

= 85 =

de esto se pueden sacar. Si el mundo tiene tantos millones de siglos como se supone la ciencia moderna ¿cómo serian los cerebros de los primeros hombres? ¿Como serán algun día? ¿Como esplica S. S. la grandeza de los imperios Asiáticos, de los griegos, de los romanos. etc.?

IV.

De la dificultad de la competencia entre el profesor laico y el religioso.

Aquí también hemos de distinguir tres términos:

- 1.° Países en que en la competencia llevan la ventaja los laicos.
- 2.° Países en que luchan de igual á igual.
- 3.° Países en que la opinion es favorable á los religiosos.

Pertencen á los primeros los protestantes y cismáticos; á los segundos los Estados Unidos; nada dice S. S. respeto á estos; únicamente se refiere á los terceros en que los religiosos pueden tener alguna influen-

De una carta de Nueva-York es la siguiente noticia:

«El año 1862 fué asesinado en el Estado de Maryland, y en la tienda de su propiedad, donde vivía, un tal Dangherty. Los fondos que tenía en la caja fueron robados y también algunos artículos de valor.

Después de mil pesquisas fueron arrestados dos hombres de color, juzgados y sentenciados á morir ahorcados. Ambos protestaron ser inocentes del crimen que se les airibua.

Llegó el día fatal, y al invitarle el *sche-riff* como es aquí costumbre, una vez que el reo está en el tablado, á que dijese lo que quieran, ambos protestaron enérgicamente contra el fallo del tribunal, jurando por lo mas sagrado que no habian tomado parte alguna en el asesinato que se les imputaba, y uno de ellos añadió: «Al tiempo pongo por testigo. Muero inocente, pero en el curso de algunos años se descubrirá el verdadero asesino de Dangherty, y me atrevo á asegurar que no será un negro.»

Hace tiempo que sufre de un cáncer en el estómago una mujer llamada *mistress Ward*, y habiéndole dicho el facultativo hace dos días que se preparara, puesto que á cualquier momento la sorprenderia la muerte, manifestó á los presentes que ella ayudada por su hijo, muerto hace tres ó cuatro años, habia sido quien quitó la vida á Dangherty, apoderándose del dinero que aquel tenía.

Ha dado todos los pormenores del asesinato á dos amigos suyos para que se publique despues de su muerte.

Sigue el vitriolo estando de moda en Paris.

Al pasar el sábado al anoecer una jóven por uno de los *boulevards* más concurridos, salió un jóven precipitadamente de un portal y arrojó al rostro de la jóven un vaso lleno del terrible líquido, siendo trasladada á su casa dando gritos lastimeros y ofreciendo pocas esperanzas de vida.

El criminal, que fué detenido, parece que en otro tiempo mereció los favores de la victima.

Mientras en algunas naciones mas adelantadas solo se hacen cortas aplicaciones de las pinturas fosforescentes, cada día se usan más en Inglaterra, para la iluminación de habitaciones y de muestras comerciales.

En la casa del presidente de la sociedad real de Lóndres hay un techo pintado con el betun luminoso. El efecto que produce es comparable al de la luna llena y se

puede pasear por el aposento sin tropezar con los muebles, tomar papeles, libros y aun distinguir muy bien la hora en el reloj de pared ó de una mesa.

Es sabido que la base del betun luminoso consiste en sulfuro de calcio llamado comunmente en la industria fósforo de Cantón ó de Bolonia. Ya se comienzan á fabricar á bajo precio estos sulfuros, cuyas propiedades fosforescentes subsisten años enteros sin desaparecer. Sin embargo, el calor si bien aumenta la brillantez de la fosforescencia, atenúa rápidamente su duracion.

Las pinturas fosforescentes caldeadas pierden progresivamente sus propiedades.

Esto, no obstante, como son poco costosos los fósforos artificiales, algunos fabricantes prefieren renovar mas á menudo la materia y aumentar su brillo.

Al efecto han imaginado hacer unas linternas pequeñas, que consisten en un recipiente esférico ó rectangular, revestido exteriormente de pintura luminosa y lleno en el interior de agua, en relacion con la canalizacion de agua caliente de la casa.

Exitada la fosforescencia en alto grado por el calor, las esferas ó linternas cuadradas iluminan bastante bien para que puedan servir como lámparas de alcoba.

El jueves de la semana última tuvieron efecto en Paris ante un numeroso público, compuesto de hombres eminentes en las ciencias, las letras, las artes, la administración y la política, curiosos é interesantes experimentos del invento de Mr. Camille Faure, relativo al almacenamiento de la electricidad.

Dos coches provistos de acumuladores de electricidad debidamente saturados, fueron conducidos al patio de la casa en que se hicieron los ensayos; y con objeto de que no quedase duda alguna acerca de la uniforme influencia que pudiese ejercer en ellos un trayecto ordinario, se hizo venir uno desde la plaza del Trono, y el otro desde el Campo de Marte.

Las experiencias, que duraron mas de dos horas, fueron brillantes, y en ese tiempo se produjo la luz en todos los tonos por medio de reguladores de una potencia igual á varios millares de mecheros Carcels que funcionaron, inundando de luz la plaza del Teatro francés, al propio tiempo que algunas lámparas Swan iluminaban el salon con una luz viva y dorada que hizo el encanto de cuantas personas se hallaban presentes.

El arquitecto del Teatro de la Opera, queriendo darse cuenta exacta de la docilidad del procedimiento, rogó á los inventores que se apagasen y encendiesen de nuevo las luces, así como aumentarlas y disminuirlas, lo cual fué realizado con tanta prontitud como buen éxito y sin dificultad alguna.

Los ingenieros, entre tanto se ocupaban en comprobar la fuerza que podia obtenerse de una máquina Gramm que vá á servir de aparato locomotor á uno de los grandes coches de tránvia de la compañía de ómnibus resultando que con 108 acumuladores que pueden contenerse en un espacio de un metro cúbico, y que tienen un peso de 900 hilógramos, se habia obtenido una fuerza de tres á cuatro caballos de vapor durante mas de dos horas, no habiéndose agotado en este tiempo las fuerza de los acumuladores.

La necesaria para poner en movimiento un coche de tramvia de mayor modelo conocido es próximamente la de caballo y medio de vapor; por consecuencia, no puede quedar duda acerca de la resolución del problema, tanto tiempo há perseguido, de aplicar la fuerza eléctrica á la traccion de los carruajes. Los inventores han prometido hacer funcionar antes de quince dias el primer coche.

A un vecino de Palencia se le hizo creer que en las prisiones militares de Valladolid se hallaba preso el ex-cabecilla Cucala, el cual habia escondido una gran cantidad de dinero, y que para buscarlo se necesitaba su ayuda pecuniaria. Enteradas del hecho las autoridades, impidieron que el palentino remitiese el dinero que se le pedia, burlando así al que pretendió ser burlador.

Seccion local.

Las relaciones entre Alcoy y los pueblos circunvecinos se estrechan de día en día mas y mas, siendo de notar el considerable número de carruajes que tienen establecido servicio diario, y buen ejemplo de ello son entre otro los coches de Cocentaina, Muro, Bañeras, etc. A aumentar este número ha venido un nuevo coche que hace su servicio entre Ibi y Alcoy á cargo del antiguo ordinario *Rafael*, quien, además de los viajes de reglamento, hará los viajes extraordinarios y á las horas que se le encomienden.

No podemos menos de congratarnos del desarrollo de las comunicaciones entre nuestros vecinos y nosotros, por que simplan un evidente progreso en nuestras costumbres.

Parece casi seguro que el día 14 ó 15, se publicará el decreto de disolucion de las

actuales Cortes, convocando las nuevas para el 15 de Setiembre. De modo que las elecciones deberán ser en la última decena de Agosto.

Segun dicen de Onteniente, se espera allí con ansiedad la aprobacion de los estudios del proyectado ferro-carril de Alcedia de Crespins, por Alcoy á Villeña, reconociendo todos los grandes beneficios que reportaria aquella rica y populosa villa con la construccion de esta via férrea.

En tanto continuan avanzando los trabajos de la carretera de Onteniente á Boairente, ocupándose en ellos muchos braceros de aquellos contornos, que hallan de este modo recursos para sostener á sus familias.

En la citada villa comenzará mañana sábado á dar representaciones teatrales una compañía dramática, dirigida por D. Manuel de la Vega, con lo cual hallarán agradable pasatiempo los vecinos de aquella poblacion, en la que ordinariamente hay pocas distracciones.

Por la proximidad del verano y por que vemos discurrir libremente por las calles de la poblacion los perros sin que medida alguna venga á prevenir las funestas consecuencias que puede producir la enfermedad que en esta época se desarrolla con mayor intensidad en los canes, hemos de llamar la atencion de nuestro municipio á fin de que, si lo considera conveniente, se sirva dictar alguna disposicion encaminada á evitar que el terrible mal de la hidrofofia pueda producir alguna víctima entre nuestros conciudadanos. El abandono es siempre un defecto, pero como suponemos que cuando se trata de producir algun beneficio á sus administrados, nuestra autoridad municipal se halla siempre dispuesta á adoptar toda clase de medidas que á dicho fin tiendan, no dudamos que esta indicacion que hacemos sin ánimo de zaherir en lo mas minimo, hallará eco donde corresponda y se tomará el oportuno acuerdo con el objeto de prevenir las consecuencias que pueda producir el mal á que nos referimos.

Si no recordamos mal, tambien sobre este asunto disponen algo las Ordenanzas municipales, y no creemos que la autoridad quiera que las prescripciones de aquellas sean letra muerta.

Anteanoche se celebró la anunciada reunion de los demócratas gubernamentales, habiendo reinado el mayor espíritu de cordia y unidad de pareceres. Resultado de

cia, y tratándose de ellos sin trabajo, sin sacrificio, con solo palabras y nada mas que con palabras se les quiere echar encima; si no hacen otra cosa, vanos serán sus alardes.

Si los Gobiernos les protegen es porque lo permiten los representantes del pais.

Si la opinion ó los particulares les ayudan es porque encuentran ventajas en ellos; es cierto que entonces es mas laboriosa la campaña por parte de sus enemigos, pero donde ha visto S. S. redencion sin sacrificio?

Sus colegios están adscritos á los institutos; sus edificios pagan contribucion; su enseñanza está sujeta á los programas universitarios por los cuales se examina á sus discípulos; si quieren una plaza en algun establecimiento oficial han de hacer oposicion como todos los ciudadanos; su rector es el del distrito á que pertenecen. El único privilegio de que hoy disfrutan los padres escolapios consiste en formar parte del Tribunal juntamente con los profesores del Instituto, y esto bien sabe el Sr. Mas que puede reducirse á un acto de pura cortesia, porque aunque el profesor laico sin títulos

no tiene asiento material en el Tribunal investigador, los examinadores, antes de calificar, toman informes del que ha estado todo el curso al cuidado de sus discípulos.

Su moral no es la universal, pero es la católica, que es la Religion del Estado.

En cuanto á los medios de proporcionar-se discípulos, si el Religioso tiene el púlpito, el laico tiene abiertas todas las tribunas; si el primero tiene el confesionario, nosotros tenemos la autoridad que os dá la ley en vuestra casa para confiar la educacion de vuestros hijos á quien os parezca, á pesar de la voluntad de su madre; y así podreis ir formando nuevas generaciones, que no se ganó Zamora en una hora.

V.

Legalidad de la compañía de Jesús en España.

Existen legalmente como pertenecientes á las misiones de Asia, y en cuanto á la enseñanza son asociaciones particulares de

serias individuales; si á eso vamos, ¿quién podrá arrojar la primera piedra? Sed consecuentes ántes que todo: educad á vuestros hijos desde que balbucean el nombre de su madre en vuestras ideas; solo así es posible formar generaciones vigorosas, las que, no estando carcomidas por la duda, puedan llegar al terreno de las soluciones.—He dicho.

La junta fué el nombramiento de una comision nominadora encargada de proponer y recabar la aceptacion de las personas que hayan de formar el comité.

Al señor Comisario de Guerra de Alicante señor Jorge Veyñ le han sido concedidos dos meses de licencia para Mallorca.

Anteayer dió principio la Comision permanente á la revision de las exenciones legales, de los reemplazos de los años 1878, 79 y 80, que no fueron definitivamente fallados por los Ayuntamientos.

Se presentaron los pueblos de los partidos de Jijona y Monóvar, y ayer debieron hacerlo los de Dolores y Elche.

Restablecido de la grave enfermedad que ha aquejado por algun tiempo al general Sr. Juarez Negron, dicho señor, procedente de los baños de Archena, ha llegado á Valencia, con objeto de encargarse de la capitania general de este distrito.

Las llúvias de estos dias han venido muy oportunamente para que el afirmado del trozo de carretera que falta para inaugurar, de esta ciudad á Alicante, quede concluido de una manera satisfactoria. Al efecto, sabemos que se está arrojando la machaca y pasando el cilindro ó molon, siendo probable que no se retrase la inauguracion total de dicha carretera mas allá del término que hace algunos dias indicamos ó sea el 5 del actual.

Celebraremos que así sea.

Ha cesado en su publicacion el periódico-loteria *La Europa*, que veia la luz en Madrid.

Lo sentimos porque era un periódico bien hecho y bien escrito.

El Ayuntamiento de Alicante ha solicitado del Gobierno el que se le conceda el título de ciudad heroica á aquella poblacion, y la grandeza de España al Sr. Marqués de Benalúa propietario, de las aguas potables de la Alcoraya.

Despues de esto, luce con mayor brillo el sol en la capital.

El *Journal Officiel* de la república francesa, ha publicado en Paris el convenio de 3 de noviembre de 1880 estableciendo reglas para el cambio por medio del correo, de pequeños paquetes, sin declaracion de valor.

Entre las potencias signatarias se cuenta España, que no ha fijado aun la época en que podrá ponerlo en vigor. Francia, Alemania, Bélgica, Luxemburgo y Suiza le han dado ya completa ejecucion.

En Valencia se ha hecho un ostentoso recibimiento á la histórica *Señera* que tantas glorias de nuestro antiguo reino representa y que habia sido conducida á Madrid, donde, como saben nuestros lectores, figuró en la magnífica procesion histórica del Centenario de Calderon.

Aunque amaneció el dia de ayer claro y despejado, por la tarde oscuras nubes cubieron el cielo, dejando caer sobre las cinco una ligerísima lluvia sobre nuestra ciudad que solo duró algunos minutos. No debió, sin embargo, suceder lo mismo en Polop, y Barchell, por cuanto á los pocos instantes de la lluvia de esta ciudad, trascurria por el cauce del rio un abundante caudal de aguas, lo cual prueba que en las partidas rurales mencionadas descargaron con gran fuerza las nubes el depósito que contenian.

El Temporal.

A las noticias de los efectos que el temporal reinante ha causado en nuestra ciudad y en Onil, de que ya tienen conocimiento nuestros lectores, podemos añadir hoy las siguientes de diversos puntos de esta provincia y la inmediata de Valencia.

La tempestad que descargó sobre Denia se estendió á otros pueblos de aquella comarca, causando en ellos daños de consideracion. Segun dicen de Oliva, aquella importante villa fué tambien víctima del pedrisco, que se estendió precisamente por las partidas que el año pasado quedaron libres de igual fenómeno. La uva, el trigo, la aceituna y la poca naranja que aun queda, han sufrido mucho.

Cayó al mismo tiempo un gran aguacero que inundó parte de la poblacion, penetrando las aguas, entre otras cosas, en una donde se hallaba establecida una caja de préstamos, inutilizando completamente los efectos dados en prenda que la corriente no se llevó al barranco. Afortunadamente no ha habido desgracias personales.

De Ondara comunican tambien tristes noticias de este siniestro. El martes estaba lloviendo de un modo torrencial, desde el amanecer, y en algunos momentos iba acompañada el agua de estrepitosos truenos y granizo, temiéndose que causara daños de consideracion.

El rio Girona, dicen atrastra gran cantidad de aguas turbias y cenagosas. El rio Alberca, que esta mañana aun estaba seco, se presenta impaciente. Van llegando noticias nada consoladoras. En Denia, desde la carretera al Mongó hay una destruccion total de las cepas, causada por el granizo y en algunos momentos dados piedras de tamaño, mas que regular. En el término de Beniarbeig, en las partidas Illetes y Plá, hay tambien que lamentar pérdidas. Dicese que la nube devastadora siguió por el Mongó pasando por Jesus Pobre, Teulada y otros puntos.

Recibimos carta de Onteniente, sobre cuya villa estalló el miércoles por la tarde una fuerte tempestad, cayendo durante una hora una lluvia torrencial tan densa, como no recuerdan haberla conocido ni aun los mas ancianos. A consecuencia de ella, se convirtieron las calles en rios, inundándose las casas que hay en la plaza debajo de los porches. Llegando en alguna de ellas el agua á tomar tres palmos de altura.

A la hora á que nos escriben, no se conocia el efecto que habrá producido en el campo la tempestad, pero se temia mucho que fuera desastroso. pues aun dentro del poblado cayeron algunas piedras. El rio habia experimentado una gran crecida.

Correo de Madrid

Correspondencia particular.

Madrid 2 de de Junio 1881.

Hablé á V. ayer de las dificultades con que segun algunos amigos del gobierno puede tropezar éste para tener una mayoría completamente adicta en la alta Cámara.

No quise ocuparme para nada de una noticia de *La Correspondencia*, segun la cual, habia ministeriales que aconsejaban un cambio por real decreto en la constitucion orgánica del senado y en las condiciones para ser senador, porque era un disparate el propósito de atribuir al gobierno tal golpe de Estado, cuando ni siquiera se han anunciado oficialmente las elecciones de representantes de la nacion, ni hay causa alguna perentoria que escuse medida de tanta gravedad.

Los diarios ministeriales han rectificado en efecto la noticia, pero algunos demócratas, perfeccionando la idea lanzada por *La Correspondencia*, ponderan el peligro con que va á tropezar el gobierno en el senado y aconsejan al gobierno que sin dilacion, tan pronto como esten abiertas las Cortes, presente un proyecto de ley modificando la organizacion de la alta Cámara, aminorando las condiciones para pertenecer á ella.

Para mi, es evidente que el gobierno actual tendrá bastante mayoría en el senado por las razones que en mi carta de ayer apunté. No puede negarse que las ideas conser-

vadoras cuentan con mayoría en la alta cámara, pero son las ideas conservadoras en su sentido social, mas que en su sentido político y por lo mismo que dichas ideas tienen gran fuerza en el senado es muy difícil que por votaciones de esta cámara se provoquen intempestivos cambios de gobierno.

Pero puede haber un peligro sino para el gobierno tal y como está hoy organizado, para los constitucionales, peligro que no nace de la organizacion del Senado sino de la misma fusion.

En las elecciones de senadores saldrán triunfantes algunos centralistas y moderados fusionistas. Entre los senadores por derecho propio y vitalicios hay mas de estas fracciones que de los constitucionales. Si llegara el caso de romper la fusion y de formar una situacion puramente constitucional, los moderados y centralistas de la fusion, poniéndose en oposicion al nuevo gobierno, podrian, uniéndose á las otras oposiciones, crear serios obstáculos al ministerio.

En el consejo de ayer tarde todos los ministros estuvieron de acuerdo en disolver las actuales Cortes sin reunir las. Creo que en el Consejo de esta mañana bajo la presidencia de S. M. se habrá resuelto definitivamente este asunto y creo que el decreto de disolucion no tardará en publicarse.

Los abolicionistas tuvieron anoche el anunciado *meeting* con asistencia de bastantes jóvenes filipinos que estudian en Madrid y que sin duda son halagados por los partidarios de ideas avanzadas, pues se advierte que son las mismas personas las que promueven los *meetings* libre cambistas y abolicionistas y que casi todas ellas figuran en las fracciones republicanas.

No es pues extraño que combatieran rudamente á los partidos conservadores en la península y en ultramar.

Seccion mercantil.

Alcoy 4 de Junio de 1881.

CAMBIOS.

PLAZAS	PA- PEL	DI- NERO	PA- PEL	DI- NERO
Alicante		1¼	Murcia	7/8
Albacete		1 1/8	Orense	1 1/4
Almeria		3/4	Oviedo	7/8
Barcelona		1¼	Palencia	1
Bilbao		7/8	Pamplona	1
Badajoz		1	Pontevedra	1 1/8
Burgos		1	Palma	1 1/8
Cádiz		3/4	Salamanca	1 1/8
Cartagena	5/8	3/4	S. Sebastian	7/8
Coruña		1	Santander	7/8
Córdoba		7/8	Santiago	7/8
Castellon		1 1/8	Sevilla	3/4
Granada		1	Tarragona	7/8
Jaen		7/8	Toledo	1 1/8
Jerez		7/8	Valencia	1 1/2
Lérida		1	Valladolid	1
Logroño		7/8	Vigo	1
Lugo		1 1/4	Vitoria	1
Madrid	3/8	3/4	Zaragoza	7/8
Málaga		7/8		
Paris 8 dias vista		5,08 1/2		
Londres 90 dias fecha		48,65		

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado. Escasez de operaciones.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Francisco Carac. f. y Sta. Saturnina vg. m.

SANTO DE MANANA.—Pascua de Pentecostés ó venida del Espiritu Santo. y san Bonifacio ob. y mr.

CULTOS.

Parroquia de Santa Maria.—Solemne Jubileo de cuarenta horas para la oracion y vela al Santísimo Sacramento por la asociacion de señoras. Mañana á las 9 de la misma se descubrirá á S. D. M. Acto seguido, el Rdo. Clero cantará la misa conventual. Por la tarde á las 5 y media, con asistencia de los Cleros de ambas Parroquias se cantarán Solemnes Maitines y Laudes, terminando con la Reserva al Santísimo Sacramento.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Solemnes ejercicios en honor del Sagrado Corazon de Jesús. Todas las mañanas en punto de

las 6, se celebrará misa en el altar de los Sagrados Corazones, durante la cual se tocará el armonium. Por la tarde á la hora de costumbre se descubrirá á S. D. M., se rezará el Rosario, seguirá la lectura, letri llas y reserva cantadas por las religiosas.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Dublin 2.

Las noticias que se reciben de diferentes puntos de Irlanda acusan un gran inclemento en la agitacion particular.

En la isla de Arramnore se produjo anteayer un violentísimo tumulto, oponiéndose el pueblo á que los agentes judiciales llevaran á cabo el desahucio de algunos colonos despedidos por los propietarios.

En las aguas de dicha isla se hallaba de estacion la cañonera «Goshawk» para preteger al juzgado.

El comandante del cañonero intentó desembarcar la tripulacion para poner á raya los amotinados, pero estos lo impidieron echando á pique los cinco botes del buque de guerra.

Entonces la cañonera bombardeó la isla causando bastantes daños en las propiedades.

Londres 2.

La inseguridad personal es cada vez mayor en Irlanda á pesar de haber sido reforzadas todas las guarniciones.

Se cometen asesinatos en mitad del dia por cuestiones agrarias, quedando impunes muchas veces por la resistencia de los testigos á declarar ante el temor de venganzas misteriosas.

Los arrendatarios se niegan á pagar obedeciendo todos los mandatos del comité secreto revolucionario.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 3 Junio.

Con toda seguridad el dia quince del actual se publicará el decreto disolviendo las Cortes.

Las elecciones tendrán lugar en el mes de Agosto próximo y la reunion de las asambleas en el mes de setiembre.

Reina agitacion en Argelia.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 24 30.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Elena, 5.

NODRIZA.

Se necesita una para criar una criatura de 12 meses en casa de sus padres. Darán razon en esta administracion.

A los enfermos de los ojos.

El Doctor Cervera Torres,

tiene el gusto de participar á los que se encuentran atacados en tan delicada parte que de regreso de su espedicion á los Estados-Unidos, va á instalarse en esta ciudad por dos ó tres meses hospedándose en la

FONDA DE RIGAL,

en el mismo cuarto que ocupó el año pasado, donde tendrá abierta consulta de nueve á doce de la mañana, desde el dia 3 del preseten.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

10—S. Nicolás—10

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

<p>Cafés y fondas D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.</p> <p>Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2</p> <p>Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales. Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)</p> <p>Farmacias. D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1</p> <p>Lampisteria. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)</p> <p>Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)</p> <p>La Valenciana. PRIMITIVA FUNDARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.</p>	<p>Modas. D. Antonio Muñoz sastre s. Lorenzo 16.</p> <p>Peluquerías. D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piño.)</p> <p>Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.</p> <p>Caja de dos latas 88 rs. Una lata 44 » Para fuera 68 »</p> <p>Relojería y depósito de máquinas Singer D. Vicente García, s. Nicolás, 4.</p> <p>Sombrererías. D. Agustín Jarque, Mercado 10.</p> <p>Sastrerías. D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.</p> <p>Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27</p>
--	---

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las líneas.

Farmacia de la Vda. de R. Alfonso.

Píldoras de Ntra. Sra. de Lourdes,
Purgantes antibiliosas y depurativas.

Su acción es fácil y segura, no fatigando el estómago mas delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.
Depósito en Alcoy, Botica del Campanar.

DOLORES

Se calman los mas furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica, é infaliblemente se vitan con el LICOR DEL POLO DE ORIVE, dentífico reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y más económico de cuantos existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones donde ha sido presentado, incluida la Universal de Paris, donde alcanzó el ÚNICO PREMIO concedido a los dentíficos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los DOLORES DE MUELAS y como PRESERVADOR INFALIBLE de los mimos. Debe conservarse la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exíjase LICOR DE PULO DE ORIVE, Ascao, 7, Bilbao, grabado de relieve en cristal. FARMACIA DE ORIVE, BILBAO, en la capsula que recubre el tapon, y la firma de S. de Orive en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia cáustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao su autor. Alcoy farmacia de Giner.

JARABE CURATIVO

DE LA ANCIANA SEIGEL'S

Este nuevo preparado, que con su patente superioridad, ya ha desterrado por completo en las Américas, a todos los demás remedios empleados contra el reumatismo, padecimientos de los intestinos, dolencias del estómago, dolores nerviosos, fiebres é inflamaciones, hidropesia, enfermedades llamadas de mugeres, palpitations y enfermedades del corazon, mal de piedra, etc.; ha invadido por fortuna la Europa, siendo la admiración de médicos y pacientes en cuantos casos se ha empleado, y proporcionando á la humanidad doliente la fuerza de convicción para con seguridad poder exclamationar:

No mas reumatismos.
No mas hidropesia.

Victoria completa sobre las enfermedades sifiliticas y venéreas.

Aniquilamiento de los padecimientos del estómago.

Para conocer la historia de este descubrimiento y la instruccion sobre su uso, se entregará á todo el que quiera ensayarlo, una memoria redactada por los mismos Templadores que lo preparan y que en ALCOY tienen establecido su depósito, al Precio de 14 rvo. frasco en la Farmacia de Santiago Monllor. Dicha del Cantó del Piño.

Sastrería.

En el taller de Muñoz, San Lorenzo 16, en virtud de la aglomeracion de trabajo, se desean oficiales para prendas grandes, que sepan su obligacion.

SE DESEA COMPRAR

una mula de buenas condiciones, que no pase de cuatro años y con la alzada minima de cuatro dedos sobre la marca.

En el cuartel de infanteria de esta poblacion informarse.

Oficialmente fijados comenzarán a 15 de Junio próximo en Hamburgo las extracciones del grandioso Sorteo de Dinero aprobado y garantizado por el gobierno del Estado. El premio mayor, que en el caso mas feliz puede ganarse, importa.

2.000,000 DE REALES A GANAR.

Indicacion de algunos de los 51.700 premios.

1 premio mayor de 1,250,000 = 1.250,000	2 » » 100.000 = 200,000
1 premio de 750,000 = 750,000	12 » » 75,000 = 900,000
1 » » 500,000 = 500,000	1 » » 60,000 = 60,000
1 » » 375,000 = 375,000	24 premios de 50.000 = 1.200,000
1 » » 250,000 = 250,000	5 » » 20,000 = 100,000
2 » » 200,000 = 400,000	3 » » 30,000 = 90,000
3 » » 150,000 = 450,000	54 » » 25,000 = 1.350,000
4 » » 125,000 = 500,000	

En junto este Sorteo contiene 51.700 premios con un importe de 46.620.400 Reales. Todos estos premios son sorteados en 7 secciones. El precio de los billetes es oficialmente fijado é importa para todas las extracciones de las 2 primeras secciones

90 Reales por un billete original entero,—45 Reales por medio billete original, 22½ Reales por la 4.ª parte de un billete original.

Contra remesa del importe remitimos inmediatamente por correo los billetes originales á todo comitente.—El importe puede ser remitido en billetes de banco españoles, sellos de correo españoles, letras sobre plazas principales de España ó en libranzas del Giro Mútuo. A cada remesa de billetes acompañamos el programa oficial del Sorteo y despues de cada extraccion enviamos la lista oficial de la misma á todo tenedor de billete. Los importes ganados se desembolsen bajo controla del gobierno del Estado y los premios están inmediatamente á disposicion.

Sírvanse dirigir los encargos á

VALENTIN Y COMPAÑIA.

Casa expendedora principal.—Hamburgo.

Llevamos la correspondencia en castellano, portugués, inglés, francés é italiano. Las cartas llegan en 80 horas de España á Hamburgo.

LITOGRAFIAS
DE
D. Pedro Calderon
de la Barca.
—
En la Administración
de este periódico los hay
al precio de 2 reales
una.

CÁPSULAS Y GRAGEAS
De Bromuro de Alcanfor

del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vertigos, Váridos, Atuncinaciones, Jáquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las Falsificaciones y exigir como garantia en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA y Americana.

periódico especial de bellas artes y actualidades.

AÑO XXV.

Directór: Don Abelardo de Cárlos.

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes dá á luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos, gratis para los señores suscritores.

Precios de suscripcion.—En Madrid, un año 35 pesetas seis meses, 18; tres meses 10.—En Provincias, un año 40 pesetas; seis meses 21; tres meses 11.—La Administración remite gratis un número de muestra á las personas que deseen conocer este semanario.

Administracion: Carretas, 12, principal, Madrid.
Se suscribe en la Libreria de Antonio Gimeno, Calle de S. Nicolas 4.

Importante á los Caballeros.

TIENDA DE LA PURISIMA



DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar á su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como tambien del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que á continuacion espresa:

Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltons para Pardesús á precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60, lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7½ palmas ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

GARBANZOS SUPERIORES.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco á mi numerosa clientela los surtidos que he recibido tanto en Tamisés Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de Paris, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Toalla.

Tambien se han recibido para la presente estacion los géneros siguientes:

Gran y variada coleccion de lanas lisas, brochadas, poplines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos exquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo adamascado encarnado de algodón, carmesi de estambre y cretonas persa clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Manteria de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duracion.

Cutís para colchones y cortinas, los hay de algodón é hilo rayados y adamascados.

Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de pita inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Banobas de piqué blancas desde 80 á 300 rs. una.

Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqué blancos y de colores, mul-ton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos crespon lisos y de Manila bordados su color. Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veludillos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

NOTA: En esta tienda hay existentes infinidad de piezas de los lienzos de algodón blancos de clases superiores á precios muy reducidos.

Establecimiento tipográfico de El Serpis.

En este Establecimiento, además de la variedad en las impresiones, elegancia en los diferentes tipos y baratura en los precios, se ofrece un magnífico surtido en papeles de todas clases, tanto para escritorio y oficinas como pautado para Escuelas de 1.ª enseñanza; cartulinas de varias clases; papel cebolla, última novedad; sobres para el comercio blancos, de colores y de luto. Tambien se ravan á modelo toda clase de libros.